



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion du

**24^e Colloque de la maîtrise en sciences infirmières
du réseau de l'Université du Québec**

le jeudi 2 mai 2024, à 8 h 30
Salles JS113-115-117
campus de Saint-Jérôme, UQO

La version prononcée fait foi

Chers professeur-es, chargé-es de cours, étudiantes et étudiants, chers partenaires du réseau de la santé et des sciences infirmières,

Bonjour à toutes et à tous,

Permettez-moi tout d'abord de souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et j'exprime notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch!

C'est un immense plaisir de vous accueillir aujourd'hui à l'occasion de la 24^e édition du Colloque de la maîtrise en sciences infirmières, placé sur le thème inspirant de : « L'innovation infirmière : le pouvoir de transformer ».

Je tiens à exprimer mes sincères remerciements au comité organisateur de l'UQO, particulièrement les professeures Geneviève Rouleau, Gisèle Ntanda et Annie Rioux-Dubois, ainsi que toutes les personnes étudiantes, enseignant-es et les ressources impliquées dans l'organisation.

Ce colloque est d'une grande importance tant sur le plan académique que professionnel dans le domaine des sciences infirmières. Il illustre la volonté de notre réseau universitaire de favoriser le réseautage, de promouvoir la recherche et l'innovation, et de renforcer les liens entre les différents acteurs. Je souligne ici la présence de personnes provenant de l'Université du Québec à Chicoutimi (UQAC); de l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR); de l'Université du Québec à Rimouski (UQAR), et de l'Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue (UQAT).

Cette édition du Colloque se distingue par son caractère novateur, tant par sa programmation variée que par ses modalités de présentation. Dans le contexte actuel, les infirmières et infirmiers occupent une place cruciale dans notre système de santé, et leur capacité à innover est plus déterminante que jamais. Cette édition du colloque offre l'occasion d'explorer, de discuter et d'élargir les horizons sur les façons d'être et d'agir pour mieux répondre aux défis contemporains auxquels la profession infirmière est confrontée.

La programmation proposée est spécifiquement conçue pour aborder ces défis essentiels, notamment la pénurie de main-d'œuvre qui sévit actuellement dans le système de santé du Québec et la nécessité d'assurer une relève solide au sein du corps professoral. Nous aurons également la participation de professeur-es et de professionnel-les de la santé qui

partageront leur perspective sur l'innovation, ainsi que des présentations sur des sujets d'actualité tels que l'intelligence artificielle et le partenariat avec les patientes et patients. Que ce soit dans les domaines de la formation, de la gestion, de la politique, de la pratique clinique ou de la recherche, ces professionnel·les sont à l'avant-garde du changement, contribuant ainsi de manière significative à l'amélioration continue de la qualité des soins et des services de santé.

Par ailleurs, le comité organisateur a opté pour une approche hybride afin de permettre une plus grande accessibilité, tout en mettant de l'avant les programmes de 2^e cycle en expansion. Ces choix témoignent de notre engagement à rester à l'avant-garde des pratiques et des méthodes de transfert des connaissances dans le domaine. Je suis aussi heureuse d'annoncer que pour la première fois, ce rassemblement accueille les étudiantes et étudiants de 1^{er} cycle en sciences infirmières dans le réseau, dans le but de stimuler leur intérêt pour la poursuite aux cycles supérieurs.

En conclusion, je souhaite à toutes et tous une expérience aussi enrichissante qu'inspirante lors de cette 24^e édition. J'espère sincèrement qu'elle vous permettra d'explorer de nouvelles perspectives pour relever les défis d'aujourd'hui et de demain.

Merci à vous.